

Los profesores españoles gozan de tal relieve entre nosotros que no es necesario insistir en su personalidad. Recordemos al director técnico de este curso, al joven catedrático de Arqueología de la Universidad de Zaragoza, Dr. Beltrán, uno de nuestros más inquietos investigadores, autor de numerosas obras, que añadirá a sus conferencias anunciadas otra sobre *Problemas del vasco-iberismo*, a su padre don Pío Beltrán, prestigioso iberista y numismático; al Dr. Pericot, mentor de varias promociones de arqueólogos en Cataluña y reconocida autoridad europea en Prehistoria; al Dr. Canellas, catedrático de Paleografía y Diplomática, secretario general de la Universidad de Zaragoza y medievalista insigne; al Dr. Amorós, catedrático de Arqueología de la Universidad de Barcelona, creador y director del Gabinete de Numismática del Ayuntamiento de aquella ciudad, organismo modelo en su género; al Dr. García y Bellido, catedrático de Arqueología de la Universidad de Madrid, uno de los más ilustres conocedores de la Protohistoria española; al Dr. Almagro, catedrático de la Universidad de Barcelona, notable prehistoriador y director del Museo Arqueológico de Barcelona y de Ampurias; al Dr. J. M. Casas Torres, director del Instituto de Estudios Pirenaicos y catedrático de Geografía de la Universidad de Zaragoza; al Dr. Maluquer, especialista de la Edad del Hierro, catedrático de la Universidad de Salamanca y creador de su Seminario de Arqueología; al Dr. Dolç, humanista y latinista notable, como reflejan sus numerosas publicaciones.—V. V.

Labor de la institución cultural «Cinco Villas de Aragón».

Dados los estrechos lazos de amistad que en distintas ocasiones se han manifestado entre nuestra ciudad y Ejea de los Caballeros, creemos un deber el señalar en esta sección la ejemplar labor cultural desarrollada en aquella localidad por la institución «Cinco Villas de Aragón». La *Memoria* correspondiente al año 1950, que acaba de publicar dicha entidad, demuestra elocuentemente los resultados que puede alcanzar una organización local, con trabajo y esfuerzo, en el fomento y difusión de la cultura. La Institución está formada por los siguientes consejeros: presidente, D. Patricio Navarro López; vicepresidente, D. Gerardo García Lesaga; secretario, D. Joaquín Cía Cubeñas; tesorero, D. Manuel Navarro Alcaine; vocales, D. Fernando Riera Aisa, D. José M.^a Dehesa Aznárez, D. Celestino Miguel Caveró y D. José M.^a Sánchez Murillo.

En la serie de actos culturales celebrados con el mayor éxito durante el pasado año, hay que recordar las siguientes conferencias: *La dominación romana en Aragón*, por D. José Galiay; *Curiosidades históricas de Ejea*, por D. Manuel Navarro; *El cristianismo y la cultura*, por D. Jesús Francisco Coderque; *Cultura profesional*, por D. Gerardo García; *Impresiones de un aragonés en Londres*, por D. José Albareda; *La agricultura en Aragón*, por D. Manuel Baselga; *El sistema pedagógico de San Juan Bautista de La Salle*, por D. Baltasar Meix; *La generación del 98*, por D. Jesús Villasana; *Presencia de las Cinco Villas en San Juan de la Peña*, por D. Ricardo del Arco; *Historia de la música*, por D. Manuel Maynar; *Aragón en la Reconquista española*, por D.^a Hortensia Sanz Catalán; *La iglesia en la civilización hispana*, por D. Estanislao Pérez Villa. Con un selecto programa de poesía y música dedicado a la Navidad cerró el año la Institución.

Conviene subrayar asimismo un viaje de estudios al castillo de Javier y Sos del Rey Católico. La popularidad y el prestigio que, pese al breve período de su existencia, ha sabido granjearse la Institución en el ámbito comarcal de las Cinco Villas, se refleja en el número de sus miembros y colaboradores, que ya rebasan la cifra de 80. Existen también miembros fuera de la comarca.—M. D.

